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Газета для тех, кто любит свой район

Сотрудники органов внутренних дел 
отмечают профессиональный праздник. 

О служебной деятельности рассказывает 
начальник ОП (дислокация с. Упорово) 
Межмуниципального отдела полиции МВД 
России «Заводоуковский» Иван Коршунов.

Подробности на стр. 2.

ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть аккаунт в 

мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопросы, а 

также сообщения об интересных новостях из жизни 
села. При этом укажите ваше имя и место проживания.

Редакция.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
Во всех почтовых отделениях района продолжается  

подписка на «Знамя правды». 
Вы можете оформить подписку на декабрь 2023 года 

и первое полугодие 2024 года.
Для ветеранов Великой Отечественной войны, 

инвалидов I и II групп сохраняется льготная подписка.

Анжелика Дургарян известна 
многим благодаря таланту в 
кулинарии. Свой дар она приме-
няет больше десяти лет: раньше 
– в кафе и организации банке-
тов, а сегодня – в кейтеринге. 
До встречи с этой удивительной 
бизнес-леди задумывался рас-
сказ о ней как о предпринимателе. 
Познакомившись с ней поближе, 
захотелось больше рассказать о 
её жизненном пути.

На беседу она пригласила к себе 
домой и сразу провела на кухню. 
Здесь, в уютной обстановке, за-
нимается творчеством. Сказать, 
что она просто готовит, значит, не 
передать всю ту атмосферу, которая 

царит при кулинарном процессе. 
Раскатывая руками пышное тесто 
для хачапури, она неспешно начала 
рассказ о своей жизни с момента 
возвращения их семьи в Упоровский 
район. 

Тоска по родине
Очередная смена места житель-

ства произошла в самый романтич-
ный период жизни Анжелики – перед 
окончанием школы в 1989 году. 
Девушка ещё до начала своего по-
следнего учебного года в Армении 
уже мечтала о том, как со своими 
одноклассниками по сложившейся 
традиции будет встречать рас-
свет на озере Севан, какой будет 
студенткой… Грёзы развеялись, и 

выпускнице пришлось осваиваться 
на новом месте, привыкать к си-
бирскому климату, знакомиться и 
выстраивать дружеские отношения 
с одноклассниками. 

– Переезд дался мне тяжело. Я 
очень скучала по родине и нала-
женному быту, знакомым и близ-
ким друзьям. Каждый день писала 
письма бабушке и одноклассникам 
на адрес школы. Когда к отцу кто-
то приезжал, я прислушивалась к 
разговорам на родном языке, хотя 
в семье мы говорили на армянском. 
Адаптировалась к новому окруже-
нию только после поступления в 
университет, – поделилась жен-
щина.

Твои люди, село

«Любовь к этому делу сильнее»
Каким путём идёт предприниматель к своей мечте

3 страница.

Анжелика Дургарян в очередной раз 
приготовила популярное блюдо кавказской кухни - хачапури.

Коротко о разном

Проводят рейды
Сотрудники ведомства МЧС в Упоровском районе 

проводят профилактические рейды в частном сек-
торе. Об этом сообщает в социальных сетях Отдел 
надзорной деятельности и профилактической работы 
«Заводоуковский».

Цель такого мероприятия – предупредить население 
об опасностях возникновения пожаров на территории 
домовладений в преддверии зимы. Во время профи-
лактических рейдов сотрудники государственного по-
жарного надзора также проводят беседы и инструктажи 
с жильцами домов. Распространяя памятки и листовки 
с Правилами пожарной безопасности, напоминают о 
действиях при возникновения пожара.

Участвовали 
в форуме добровольцев

Активисты РДДМ «Движение первых» из первичных 
отделений Упоровского района стали участниками 
Регионального форума добровольцев Тюменской 
области, который проходил с 7 по 9 ноября в АНО 
ОСООЦ «Витязь». 

Как пишут в сообществе «Первые | Навигаторы 
детства | Упоровский район», на интерактивных 
площадках участники ознакомились с экосистемой 
сервисов ДОБРО.РФ, а также с их возможностями, 
перспективами, мерами поддержки. Упоровцы встре-
тились с представителями молодёжной политики и 
волонтёрства Краснодонского района, участвовали 
в флешмобе «Из Тюмени с ДОБРОМ», в музыкаль-
ном квизе, настольных и инклюзивных играх, а также 
презентовали свои лучшие практики. Кроме этого, 
активисты местных первичек прошли тренинг на 
взаимодействие и коммуникации «ДОБРО.команда», 
ознакомились с актуальными направлениями клуба и 
штаба «МЫВМЕСТЕ».

Побывали на экскурсии
Учащиеся школы райцентра посетили Упоровское 

лесничество. 
Как сообщается на странице общеобразовательного 

учреждения в соцсетях, специалисты рассказали о 
многогранности работы лесничества. Особый инте-
рес ребята проявили к специальной технике: везде-
ходам, изготовленным на базе танков; специальным 
тракторам с грейферами для переноски и загрузки 
древесины; пожарным машинам для тушения очагов 
возгораний в лесах; беспилотным летательным аппа-
ратам, которые позволяют специалистам оценивать 
состояние леса, оперативно обнаруживать нарушения 
и контролировать изменения в лесной обстановке.

Мероприятие состоялось по федеральному проекту 
«Билет в будущее» нацпроекта «Образование». 

Подготовила Регина ГАПОНОВА.

Телеграм

Наши материалы в Интернете:



Сегодня профессиональный празд-
ник отмечают сотрудники органов 
внутренних дел. О том, кто стоит на 
страже правопорядка, рассказал на-
чальник отделения полиции (дислока-
ция с. Упорово) Межмуниципального 
отдела полиции МВД России «Заводо-
уковский» Иван КОРШУНОВ.  

 

— Иван Григорьевич, какие службы 
есть в упоровском отделении по-
лиции?

— Всего у нас 14 подразделений. Все 
они очень важны, но дорожно-патруль-
ная и патрульно-постовая службы, под-
разделения участковых и уголовного 
розыска —  это локомотив, за которым 
следуют все остальные сотрудники. ДПС 
и ППС контролируют всё, что происходит 
на улице, в общественных местах, две 
другие занимаются выявлением, рас-
крытием, сопровождением уголовных 
дел в суд. Их специалисты всегда на 
передовой.

— У вас, наверное, как и везде, кадры 
решают всё?

— В отделе трудятся 44 человека. 
Почти половина личного состава —  это 
сотрудники, вышедшие на заслужен-
ный отдых, но продолжающие служить. 
В наших рядах всегда остаются люди 
ответственные, кто не боится трудно-
стей, готов постоянно повышать про-

фессиональный уровень, имеет чувство 
собственного достоинства. Полицейские 
понимают, что выполняют задачи госу-
дарственной важности, своим трудом 
помогают землякам и району.   

— Что можете сказать о самых опыт-
ных ваших коллегах?

— В отделе есть люди, которые от-
дали правоохранительным органам 
много лет и сегодня имеют почётные 
ведомственные награды. Они снискали 
уважение не только среди коллег, но и 
жителей нашего района. Большой опыт 
накопил заместитель начальника по-
лиции Александр Елесин. Немало лет 
в отделе трудится замом начальника 
следственного отдела Евгений Бурдо. 
Ответственно несёт службу начальник 
отдела дознания Ольга Заморова. Сре-
ди стажистов помощники оперативных 
дежурных Игорь Манохин и Евгений 
Васильев, заместитель начальника по-
лиции по охране общественного порядка 
Павел Кочергин. Эти люди подают при-
мер молодому поколению. 

У нас немало сотрудников, которые 
ответственно относятся к делу, болеют 
за него душой. Они сегодня уверенно 
продвигаются по карьерной лестнице.

— Над чем планируете работать в 
ближайшее время?

— Для того, чтобы добиваться по-
ставленных перед отделом задач, нам 
необходимо позаботиться о кадровым 
обеспечении. Привлекаем в полицию 
новых людей. Работая в составе при-
зывной комиссии этом году, я видел 
ребят с определённой категорией 
годности и приглашал их после армии 
прийти на службу в органы внутренних 
дел. Нам надо поддерживать правопо-
рядок, чтобы людям было комфортно 
жить, чтобы дети спокойно гуляли, 
чтобы в тёмное время не страшно было 
пройтись по улицам села. Радует то, что 
жители нашего района в общей массе 
очень ответственны и законопослушны. 
В отдел нередко поступают ценные 

находки, которые граждане решали 
вернуть законным владельцам. Бывали 
и банковские карты, и даже кошельки с 
деньгами. 

— Какова ваша трудовая биография?
— В органах внутренних дел я служу 

с 2006 года, то есть с начала обучения 
в Тюменском юридическом институте. 
После получения диплома в 2011 году 
пришёл в наш отдел. Начинал оперупол-
номоченным в уголовном розыске в зва-
нии лейтенанта. Потом стал начальником 

уголовного розыска, заместителем на-
чальника отдела полиции. Руководителем 
назначен в 2021 году.  

— Что хотели бы пожелать коллегам?
— В первую очередь благодарю вете-

ранов за опыт и знания, которые они 
передали нынешнему личному составу. 
Признателен всем работникам поли-
ции за ответственную работу и вклад в 
укрепление законности и правопорядка 
на территории Упоровского района. В 
достигнутом улучшении общественной 
безопасности есть вклад каждого члена 
коллектива. Пожелаю коллегам постоян-
ного улучшать свои деловые качества, 
трудиться с самоотдачей, достигать 
высоких результатов в оперативно-слу-
жебной деятельности и продвигаться по 
карьерной лестнице.

Вера ЛИПУХИНА. 
Фото автора.

                   10 ноября 2023 г.                    2 стр.                      ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

Общественная безопасность - в их руках

Искренне поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваша служба требует особой ответственности, самоотдачи и муже-

ства. Вы охраняете порядок и спокойствие граждан, стоите на  страже 
законности и справедливости, участвуете в профилактической работе 
и патриотическом воспитании подрастающего поколения. Спасибо вам 
за добросовестное отношение к работе и верность долгу, за самоотвер-
женность и принципиальность, за готовность в любую минуту прийти на 
помощь. 

Особую признательность хочу выразить вашим родным и близким, 
которые разделяют с вами все тяготы полицейской службы, за их по-
нимание и поддержку. 

Уважаемые работники и ветераны МВД!  Желаю всем крепкого здоро-
вья, успехов в работе и личной жизни, а также безопасности и благополу-
чия. Пусть энергия,  профессионализм, уверенность в своих силах и удача 
будут вашими постоянными спутниками в трудной и благородной службе!

Леонид САУКОВ, глава района.

Поздравляю вас с праздником! 
Вы посвятили свой профессиональный путь служению Родине, защите людей, обеспечению 

безопасности и укреплению правопорядка. Находясь на страже соблюдения законов Российской 
Федерации, противодействуя преступности и другим деструктивным проявлениям, добросовестно 
выполняя свою ответственную работу, вы вносите весомый вклад в защиту государства и общества, 
прав и свобод граждан. 

В этом году двойной праздник отмечают специалисты службы участковых уполномоченных. Этому 
институту в системе органов внутренних дел нашей страны исполняется 100 лет. Круг обязанностей 
участковых достаточно широк, охватывает и профилактику правонарушений, и оказание помощи 
людям на вверенном участке. Благодарю вас за добросовестную работу и поздравляю вас с этой 
важной исторической вехой. Профессионализм, опыт ветеранов ведомства, богатые традиции и 
использование современных технологий позволяют действующим сотрудникам полиции с честью 
выполнять служебный долг, противодействовать угрозам.

Желаю всем сотрудникам органов внутренних дел успеха в деле служения закону, Отечеству и 
гражданам. Здоровья, благополучия, поддержки родных и близких и удачи во всех начинаниях!

Александр МООР, губернатор Тюменской области.

Уважаемые сотрудники и ветераны 
органов внутренних дел Упоровского района!

Уважаемые ветераны 
и сотрудники органов внутренних дел! 

Поздравления

Наши интервью

В Упоровском районе за 9 месяцев 2023 года на 20 процентов 
снизилось количество зарегистрированных преступлений,  при 
этом на четверть — тяжких и особо тяжких. Число имуществен-
ных правонарушений стало меньше на 28 процентов. Фактов 
разбоев и грабежей не зафиксировано. Удельный вес рассле-
дованных преступлений составляет 85,6 процента. 

Службу несут как опытные, так и молодые сотрудники

На боевом посту оперативный дежурный Дмитрий Кузнецов 
(на переднем плане) и помощник оперативного дежурного Николай Калинин.
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ДУМА 
БУНЬКОВСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

РЕШЕНИЕ № 84
«08» ноября 2023 года                                                                             

с. Буньково 
Упоровского муниципального района

Об избрании Шумайловой Елены Евгеньевны на 
должность Главы Буньковского сельского поселения 

В соответствии со ст. 31 Устава Буньковского 
сельского поселения, решением Думы Буньковского 
сельского поселения от 09.10.2023 г. № 79 «О кон-
курсе по отбору кандидатур на должность Главы 
Буньковского сельского поселения» и результатами 
голосования Думы Буньковского сельского поселе-
ния по кандидатурам, представленным решением 
конкурсной комиссии по отбору кандидатур на 
должность Главы Буньковского сельского поселения 

от 08.11.2023 г. № 2, Дума Буньковского сельского 
поселения 

РЕШИЛА:
Избрать Главой Буньковского сельского поселения 

Шумайлову Елену Евгеньевну с 12 ноября 2023 года.
Настоящее решение вступает в силу с момента опу-

бликования.
Заместитель председателя  Думы Буньковского

 сельского поселения В. С. Иванова.

Официально

Николай Крашенинников 
родился и вырос в деревне 
Нерпе Емуртлинского сель-
ского поселения. Сейчас, 
находясь на заслуженном 
отдыхе, он активно участвует 
в волонтёрском движении, 
помогает многодетной семье.

Много лет Николай Степано-
вич посвятил местному сель-
скохозяйственному предпри-
ятию, совхозу «Емуртлинский», 
умножая его славу высокими 
личными производственными 
показателями. Односельчане 
помнят о трудовых заслугах 
своего земляка. О нём часто 
рассказывала наша газета. По-
сле службы в армии мужчина 
работал механизатором, всег-
да был в передовиках. Среди 
его наград – орден Трудовой 
Славы III степени, который он 
получил в 1984 году. В 2004-м 
ему вручили грамоту районной 
администрации за высокие по-
казатели в развитии личного 
подворья. 

Николай Крашенинников не-
сколько последних лет, когда  

уже был на пенсии, заведовал 
местным клубом. Он проводил 
мероприятия с населением, 
собирал местных ребятишек. 
Играли в шашки, читали книж-
ки, мастерили разные поделки, 
готовили открытки и сувениры 
для пенсионеров. Его труд в 

культурной отрасли также не 
раз был отмечен грамотами 
главы поселения. 

В добровольческом движе-
нии Николай Крашенинников 
участвует уже более десяти 
лет. 

«Я часто прихожу к своим по-

допечным – семье Викуловых 
– домой. Ребята хорошие, любоз-
нательные, старательные. Мы 
беседуем, играем, вспоминаем 
школьные стишки, загадки, хо-
дим к пожилым людям, помогаем 
им по хозяйству. Летом пропалы-
ваем грядки, зимой расчищаем 
дорожки от снега», – говорит 
«серебряный» волонтёр. 

Односельчане и коллеги по 
общественной работе отме-
чают доброту и отзывчивость 
– главные качества этого че-
ловека. «Николай Степанович 
– большой оптимист, один из 
самых активных участников 
всех дел первичной организа-

ции пенсионеров. Он входит в 
состав нашего совета ветера-
нов, проводит большую настав-
ническую работу с детьми», 
– сказала председатель пер-
вички Емуртлинского сельского 
поселения Ольга Федотова. 

Как активный общественник 
ветеран был включён в со-
став делегации от поселения 
на районный праздник ко Дню 
пожилого человека. В планах 
«серебряного» волонтёра и 
дальше быть полезным первич-
ной ветеранской организации и 
своим односельчанам.

Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

13 ноября – Всемирный день доброты
 Его отмечают в 28 странах мира, в том числе и в России. 

Всё началось в 1997 году, когда в Японии было создано волон-
тёрское «Всемирное движение за доброту» (World Kindness 
Movement). В чём смысл этого дня и всего движения? Как го-
ворится в официальной декларации объединения доброволь-
цев, «мы будем стремиться… создать более добрый и более 
полный сочувствия мир». Творить добро совсем не сложно, а 
результат вознаградит вас сторицей, считают участники World 
Kindness Movement. В общем, добро спасёт мир и объединит 
народы, ведь оно по умолчанию заложено в человеческой 
природе и потому доступно каждому. 

Волонтёрство

Добро может делать каждый

После получения высшего об-
разования Анжелика Сумбатовна 
осталась жить в Тюмени – вышла 
замуж и воспитывала двоих детей. 
Потом устроилась работать в шко-
лу учителем истории, обществоз-
нания и мировой художественной 
культуры. 

Старт и финиш 
предпринимателя

У женщины два главных увлече-
ния: история (возможность делить-
ся знаниями, размышлениями, 
анализировать) и приготовление 
блюд для приёма гостей, серви-
ровка стола... 

– Когда появилась возможность 
иметь своё небольшое заведение, 
где могла бы заниматься любимым 
делом, то сразу ею воспользова-
лась. К этому меня привели многие 
печальные события, произошед-
шие в моей жизни: внезапная 
смерть отца, тяжёлое финансо-
вое положение семьи, развод с 
супругом… 

Тогда узнала, что в Упоровском 
ДК освободилось помещение. 
Я хотела его арендовать, но ме-
ня приняли в штат заведующей 
буфетом. С первой же недели 
начались банкеты, заказы. У ме-
ня была паника, всему училась 
самостоятельно в кратчайшие 
сроки через интернет. Ночами 
читала, смотрела видео и лекции, 
как составлять калькуляцию за-
трат, как рассчитывать количество 
закусок на банкет, как готовить 
неизвестные мне блюда. Таким об-
разом я и постигала все тонкости 
ресторанного бизнеса. Было очень 
много разочарований, но, видимо, 
моя любовь к этому делу сильнее, 
– рассказывает предприниматель.

Через шесть месяцев всё-таки 
была достигнута первоначальная 
цель: помещение в РДК арендова-
но, оформлено ИП. С этого момен-
та, как считает Анжелика Дургарян, 

у неё и начался опыт ведения соб-
ственного дела: наём сотрудников, 
оформление закупок, знакомство 
с налоговой системой… Было и 
сложно, и просто одновременно. 

Свой первый бизнес женщина 
начинала, имея огромные долги за 
плечами. Её стартовым капиталом 
были десять тысяч рублей на при-
обретение продуктов. Закупилась 
на два-три дня и начала готовить, 
потихоньку продавать. Когда уви-
дела, что доходы перекрывают 
расходы, стала маленькими шаж-
ками двигаться вперёд. Трижды 
из-за ошибок и неудач закрыва-
лась, но всегда начинала снова. 
Трудилась в разных упоровских 
заведениях: в кафе «Прованс», 
«Тройка», «Аристократъ». Пока 
работала в последнем, кулинару 
предложили параллельно вести 
бизнес и в столовой с. Бызово. Ан-
желика Сумбатовна не отказалась. 

– Всё было хорошо, но по-
мешал экономический кризис. Я 
не «тянула» аренду в заведении 
райцентра и решила, что буду 
работать только в Бызово. А по-
том началась пандемия. Сначала 
приостановила деятельность на 
три месяца, но неопределённость 
давила. Тогда снова было приня-
то тяжёлое решение закрыться. 
Несколько месяцев после этого 
провела дома в депрессивном 
состоянии, потому что происходя-
щее вокруг и неясность будущего 
сильно пугала. Из этого состояния 
меня вывело предложение пора-
ботать домашним поваром. Эта 
семья частенько приглашала меня 
готовить на праздники, поэтому 
согласилась без долгих раздумий, 
– признаётся женщина.

Домашняя кухня
В начале своего кулинарно-

го бизнеса Анжелика Дургарян 
больше готовила всем привычные 
блюда, потому что люди заказыва-
ли только то, что они любят. Про-

бовала, конечно, вводить в меню 
и необычные, но идея оказалась 
неприбыльной, а потому что-то 
новенькое подавала только по 
специальным заказам. 

На кухне женщина любит импро-
визировать и редко может назвать 
точный рецепт блюда, потому что 
всегда по настроению добавля-
ет какую-то специю. Это играет 
большую роль в итоговом вкусе. 
В основном наша героиня отдаёт 
предпочтение кавказской кухне, а 
особенно грузинской. Она, по её 
мнению, более колоритная. 

Когда мы обсуждали различия 
блюд народов Малой Азии, меня 
очень удивил ход мыслей собе-
седницы, даже в таких простых 
вопросах, как вкусовые предпо-
чтения. Можно сказать, что она за 
считанные секунды всесторонне 
анализирует ситуацию и делает 
выводы. И мне стало интересно, 
откуда у неё такие навыки? 

– У меня ко всему такой подход. 
Всегда вижу предпосылки и воз-
можные исходы любой ситуации. 
Такой я человек, – смеётся. – С 
самого детства много размышляла 
на разные темы, часто не по воз-
расту, писала статьи для газет и 
неоднократно публиковалась. В 
полной мере осознала свои анали-
тические наклонности ближе к со-
рока годам, когда впору оглянуться 
на прожитую жизнь. Наверное, тут 
многое досталось от папы. Он был 
очень грамотным человеком, кото-
рый наизусть помнил множество 
крылатых фраз классиков и часто 
их цитировал. Любил говорить со 
смыслом, – улыбается женщина. 

Как заведено в семьях на Кавка-
зе, в разговоры взрослых младшие 
никогда не вмешивались, но отец 
Анжелики Дургарян говорил детям, 
что важно их слушать. Развивал 
логику с помощью настольных 
игр – шашек, шахмат – и не терпел 
карт. Наверное, это и сформирова-
ло острый и пытливый ум, который 

помогает Анжелике Сумбатовне и 
в бизнесе.

Преодоление
испытания

В этом году женщине испол-
нилось 50 лет. Она встретила 
свой полувековой юбилей не в 
самом лучшем настроении. В 
июле 2022 года, после пандемии 
и кризиса, у неё обнаружили 
опухоль. Началось экстренное 
лечение. За полгода она пере-
несла операцию, курсы «крас-
ной» химиотерапии и лучевой 
терапии. 

– «Ожила» только в мае, хотя 
упорно держала себя в тонусе, 
не позволяя расклеиться. По-
сле каждой процедуры я ехала 
домой, потому что понимала: 
мои дети должны меня видеть. 
Было страшно и мне, и им. Но 
решила, что дочь и сын не в 
том возрасте, чтобы ухаживать 
за больной матерью, и нужно 
вставать на ноги. Пусть я дала 
себе слабину после закрытия 
бизнеса, но не позволяла себе 
депрессовать и не проронила 
ни одной слезинки. Также у меня 
были большие планы на жизнь 
и развитие своего дела, – рас-
сказывает женщина. 

Жизнь после
Сегодня предприниматель ве-

дёт активную жизнь, чем немало 
удивляет врачей. В мае Анжелика 
Сумбатовна уже была «у станка»: 
её пригласили поработать в но-
вое кафе в с. Упорово, «поставить 
его на поток». Трудилась там два 
месяца. А потом решила, что пора 
реализовать свою давнюю мечту 
по открытию ресторана доставки. 

На этот шаг подтолкнули пред-
принимательский опыт и, как ни 
странно, пандемия. Именно она 
показала, что можно не идти в 
кафе, а заказывать еду на дом. В 
первый же день создания группы 

в соцсетях, составления меню 
начали поступать заказы. 

Сегодня в разработке кулина-
ра новый банкетный перечень 
блюд к новогодним праздникам, 
гастросет к пенным напиткам и 
план строительства маленького 
магазинчика у дома с товарами 
первой необходимости, фирмен-
ной свежайшей выпечкой, домаш-
ними полуфабрикатами. 

Поддержка родных
Выдержать все эти жизненные 

испытания может далеко не каж-
дый. В первую очередь многое 
зависит от характера человека, а 
уж потом – от обстоятельств. Тем 
не менее, нельзя забывать о тех, 
кто всегда рядом с нами, о наших 
семьях. У Анжелики Сумбатовны 
надёжный тыл: мама, брат с се-
строй, дети. 

– Они – мои главные помощ-
ники и советники во всех делах. 
Особенно в работе. Бывали дни, 
когда мои сотрудники не могли 
выйти на смену. Тогда я обраща-
лась к своим родным. Какое-то 
время у меня даже вообще не 
было наёмных рабочих: весь 
функционал выполняли члены 
семьи. Иногда привлекала брата, 
мама мыла посуду и помогала на 
кухне, беременная дочь петляла 
между столиками в зале… На-
стоящее семейное дело, – вспо-
минает женщина.

Наша беседа с Анжеликой Дур-
гарян была ограничена временем. 
Но даже за это короткое знаком-
ство она успела поразить меня 
упорством, силой и жизнелюбием. 
Думаю, что для многих из нас она 
может быть ярким примером того, 
как, преодолев множество труд-
ностей на своём пути и претерпев 
неудачи, можно стать успешным 
человеком, который ежедневно 
занимается любимым делом.

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

1 страница.

Твои люди, село

«Серебряный» волонтёр Николай Крашенинников 
со своими подопечными на детской площадке.

«Любовь к этому делу сильнее»
Каким путём идёт предприниматель к своей мечте
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На прошлой неделе хо -
реографический коллектив 
«Стиль» Упоровского РДК 
(руководитель Радик Юсу-
пов) принял участие в ре-
гиональном патриотическо-
историческом мероприятии 
«Цветок в петлице». 

Бал проходил в большом тан-
цевальном зале Центра татар-
ской культуры г. Тюмени. Орга-
низаторы постарались создать 
уникальный по значимости 
проект, окунуться в атмосферу 
XIX века. Прекрасных дам в 
пышных платьях сопровождали 
кавалеры во фраках и офицер-
ских мундирах с бутоньерками 
в петлицах. Мероприятие от-
крыли песней «Мы – единое 
целое» в исполнении директо-
ра Центра татарской культуры, 
вокалиста оркестра «Золотая 
труба» Мансура Кабирова. 
Почётным гостем вечера стал 
Владимир Шарпатов – Герой 
Российской Федерации, под-
полковник военно-воздушных 
сил в отставке, известный как 
легендарный командир экипа-
жа ИЛ-76, совершившего побег 
из талибского плена с аэро-
дрома близ города Кандагара 
в 1996 году. 

Собравшихся приветствова-
ли председатель регионально-
го отделения Союза пенсионе-

ров России Нина Половникова 
и представитель социального 
фонда России по Тюменской 
области Антон Фомушкин.

Бал получился самый на-
стоящий, похожий на те, что 
проходили в дореволюционной 
России. Старинные танцы: 
гранд марш, полонез, вальс, 
менуэт – сменяли друг друга. 
Программа включала салон-
ные забавы и игры. А украше-
нием её стало выступление 
творческих коллективов из 
районов. Упоровский ансамбль 
«Стиль» показал новый из-
ящный танец историко-быто-
вой направленности. «Я ещё 
девочкой хотела попасть на 
бал, и вот моя мечта сбылась. 
Всё было на высшем уровне. 
Понравились мастер-классы, 
где мы разучивали основные 
движения старинных танцев. 
Я познакомились с новыми 
людьми, получила массу поло-
жительных эмоций», – сказала 
Раиса Шведова, участница 
коллектива. 

По словам Галины Бересне-
вой, руководителя районного 
отделения Союза пенсионе-
ров РФ, это был прекрасный 
праздник не только души, но и 
тела. Веяние эпохи прошлого 
не покидало участников на 
протяжении всего дня. Возвра-
щаясь домой, они ещё долго 

находились под впечатлением 
чарующих мгновений. 

Мероприятие было органи-
зовано региональным отделе-

нием СПР в поддержку семей 
воинов – участников СВО. Оно 
стало данью уважения культу-
ре и истории нашей страны.

Дмитрий СОРОКИН.
Фото из архива Союза 

пенсионеров России 
по Тюменской области.

Дам на танец приглашали
Творческие люди

Коллектив Упоровского РДК «Стиль» на региональном балу.

Ежегодно 10 ноября от-
мечается Всемирный день 
науки за мир и развитие. Он 
учреждён в честь тех, кто 
решил посвятить свою жизнь 
научной деятельности. Но 
страсть к исследованиям и 
увлечённость наукой разви-
вается у будущих учёных со 
школьной скамьи. В Емурт-
линской школе успешно ре-
ализуется естественнона-
учное направление в обра-
зовании. Восьмиклассница 
София Нохрина рассказала 
нам о том, почему она за-
интересовалась биологией 
и экологией.

 – Соня, почему именно эти 
науки?

 – Наверное, это у нас семей-
ное. Почти все мои родные так 
или иначе связали свою жизнь 
с природой:  дедушка Анатолий 
Дмитриевич Нохрин – знамени-
тый директор совхоза «Емурт-
линский», бабушка Альбина 
Васильевна – агроном, второй 
дедушка – Александр Сергее-
вич Бельский – ветеринарный 
врач, ну и, наконец, мама – 
учитель биологии. И ещё мы 
живём в таком красивом краю: 
как можно не любить эту пре-
красную природу и не хотеть её 
оберегать?

– В Емуртлинской школе 
традиционно ведётся иссле-
довательская работа на при-
школьном учебно-опытном 
участке. Какой эксперимент 
вы проводили прошлым 
летом?

 – Мы с одноклассниками 
изучали влияние фракции по-
садочного материала на уро-
жайность и товарные качества 
чеснока. Мы сажали яровой 
чеснок боковыми зубчиками, 
срединными зубчиками и целы-
ми головками. Оказывается, из 

срединных зубчиков вырастают 
цельные луковицы, которые 
очень удобно чистить. А из по-
саженной в землю чесночной 
головки можно вырастить це-
лое большое гнездо, в котором 
будет около десятка головок, 
правда, не слишком крупных.

– В Емуртлинской школе 
есть возможность развивать 
твой интерес к изучению при-
роды?

– В прошлом учебном году 
по линии дополнительного 

образования я занималась в 
естественнонаучном объеди-
нении «Микромир». Руководит 
им учитель биологии – Татьяна 
Александровна Нохрина. Я 
открыла для себя целую все-
ленную крохотных существ, 
недоступных наблюдению не-
вооруженным глазом. Среди 
них даже завела «любимчиков» 
– очаровательных тихоходок, 
которых можно найти в лишай-
никовых подушках на деревьях 
прямо на пришкольной терри-
тории. Они родственники чле-

нистоногих, и за пухлые тельца 
их ещё называют водяными 
медведями или моховыми по-
росятами. В этом году мы не-
много сменили направление 
и решили заняться экологией: 
нас очень вдохновила экскур-
сия в экодом «Гудвин» в г. Тю-
мени. В рамках акций «Береги 
природу – сдай батарейку» и 
«Добрые крышечки» мы уже 
сдавали туда вторсырьё на 
утилизацию. Их экспозиция из-
делий из переработанного пла-
стика и увлекательный рассказ 
о возможностях переработки 
отходов очень впечатлили. 
Хотелось бы и на базе нашей 
школы организовать раздель-
ный сбор не только бумаги  и 
использованных солевых бата-
реек, но и «хорошего», то есть 
перерабатываемого пластика.

– А каковы твои успехи в 
олимпиадном движении?

– Пока результаты меня не 
очень устраивают. Два года 
подряд я побеждаю в школьном 
этапе Всероссийской олимпи-
ады школьников по биологии 
и выдвигаюсь на муниципаль-
ный уровень. Но в прошлом 
году, несмотря на то, что я 
была первой в рейтинге, мне 
не хватило пары баллов до 
звания победителя. В течение 
года я занималась в онлайн-
школе «Фоксфорд» на курсах 
по подготовке к олимпиадам 
и ещё больше убедилась, что 
биология – наука необъятная, 
и чтобы достичь успехов, за-
ниматься нужно очень упорно. 
Но то, что на курсах есть много 
умных и интересных ребят, 
очень мотивирует, хочется за 
ними тянуться.

– Этим летом ты была участ-
ницей областной экологиче-
ской программы «Эврика». 
Поделись впечатлениями. 

– «Эврика» – это пятиднев-
ный исследовательский мара-
фон. Организует его эколого-
биологический центр Дворца 
творчества и спорта «Пионер». 
На очные занятия было ото-
брано двадцать ребят 13-15 
лет – участников районных 
и областных экологических 
мероприятий. За эту активную 
неделю мы смогли изучить тео-
рию и провести анализ и оцен-
ку качества воды в реке Пышме 
по состоянию гидробионтов, то 
есть её обитателей. На заняти-
ях по дендрологии и таксации 
леса научились применять 
специальные инструменты для 
измерения деревьев и оцени-
вать запас и товарность лес-
ных ресурсов. Проект нашей 
мини-группы «Возможности 
благоустройства Сквера си-
бирских кошек» занял I место, 
чему мы были очень рады. Мы 
смогли поработать в учебной 
лаборатории Государственного 
аграрного университета Се-
верного Зауралья. Но больше 
всего мне понравилась экскур-
сия в конноспортивную школу 
олимпийского резерва там же, 
в университете. С раннего дет-
ства я очень люблю лошадей, 
и возможность полюбоваться 
и пообщаться с породистыми 
скакунами меня порадовала.

– Тебе хотелось бы в будущем 
стать студенткой этого вуза?

 – Да, очень! Особенно мне 
хотелось бы стать ветерина-
ром, как мой дедушка. Но и 
профессия агронома меня тоже 
привлекает. Но близкие не под-
держивают меня в этом, считая 
эти профессии не женским де-
лом. Они надеются, что я ещё 
передумаю (смеётся).

Подготовила 
Лидия СОСНИНА.

Фото из архива 
Емуртлинской СОШ.

Вести из школ

Биология, экология и «Фоксфорд»
 К чему стремится юный исследователь София Нохрина 

  София Нохрина в исследовательской 
работе часто использует микроскоп.
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